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El ex presidente Obama, nada más ni nada menos, expresó este
mismo sentimiento hace unos años…

De todas las fiestas judías que existen, Pesaj es la que más
se  adapta  a  las  sociedades  democráticas.  Estas  sociedades
pueden identificarse con el pueblo judío cuando estuvo en
Egipto, esclavizado y oprimido por la raza dominante y que se
sobrepusieron a sus perseguidores para vivir como una nación
libre. El ex presidente Obama, nada más ni nada menos, expresó
este mismo sentimiento hace unos años durante su discurso
especial para Pesaj: “En Norteamérica, la historia de Pesaj
siempre  ha  tenido  un  significado  muy  especial.  Todos
provenimos de lugares diferentes y de historias diferentes,
pero estamos todos unidos por un mismo viaje de la esclavitud
a la libertad”.

https://es.breslov.org/deja-que-pesaj-te-libere/


Pesaj  es  más  que  un  recordatorio  histórico:  es  una
reconstrucción histórica. La debida observancia de Pesaj no
consiste de meramente leer ciertas palabras y hacer ciertas
cosas sino de sentir la libertad personal. Esto debería servir
de catalizador para elevarnos espiritualmente por encima de
las  limitaciones  físicas  de  este  mundo  y  todas  sus
preocupaciones,  ansiedades  y  problemas.

En Norteamérica, la historia de Pesaj siempre ha tenido un
significado muy especial. Todos provenimos de lugares

diferentes y de historias diferentes, pero estamos todos
unidos por un mismo viaje de la esclavitud a la libertad

Y, a pesar de todo, mucha gente se queja de todo lo que hay
que limpiar y preparar para Pesaj y para el Seder. ¿No es que
este proceso es un proceso de liberación? ¿Dónde nos estamos
equivando?

Escribe Reb Noson:

“El Rebe Najman nos advierte que no debemos ser demasiado
estrictos en ninguna observancia. El Rebe cita las máximas
talmúdicas ‘Dios no rige a Sus criaturas con tiranía’ (Avodá
Zará 3ª) y ‘La Torá no fue dada a los ángeles’ (Berajot 25b)



“El Rebe Najman estaba muy en contra de todas las estricteces
que se observan en particular en Pesaj. Muchas personas son
tan rigurosas que literalmente se sienten deprimidos en estas
fiestas. Él se refirió a este punto en detalle. Uno de sus
seguidores una vez le preguntó al Rebe exactamente cómo debía
proceder con respecto a las muchas estricteces que se suelen
adoptar y el Rebe bromeó al respecto.

Él se refirió con frecuencia a este tema, diciendo que estas
rigurosidades extremas son simplemente una tontería producto
de  la  confusión.  Dijo:  “La  verdadera  devoción  consiste
principalmente  de  simplicidad  y  sinceridad.  Reza  mucho,
estudia mucha Torá, haz buenas acciones. No te preocupes ni
adoptes restricciones innecesarias…”.

El Rebe Najman nos da un consejo simple y a la vez profundo.
Nuestra tarea consiste en cumplir con las leyes básicas sin
estresarnos. Cualquier rabino competente nos puede ayudar con
esto. Pero siempre tenemos que enfocarnos en valorar esta
fiesta y su sentido más profundo. Y entonces toda nuestra
observancia nos traerá ese sentimiento de liberación personal
que Pesaj nos exige. Amén, que así sea!


